



Sección religiosa.

- Domingo IV después de Pascua, 16. San Juan Nepomuceno, mr., san Ubaldo, ob., y Sta. Máxima, mr.
- Lunes, 17. S. Pascual Bailón, franciscano.
- Martes, 18. S. Félix de Cantalicio, capuchino, y S. Venancio, mr.
- Miércoles, 19. S. Pedro Celestino, papa, y S. Ivo, pbro. y abogado.
- Jueves, 20. S. Bernardino de Sena, franciscano, y S. Baudilio, mr.
- Viernes, 21. S. Secundino y S. Valente, mrs.
- Sábado, 22. S. Emilio, mr., S. Román, ab., Sta. Rita de Casia, vda., y Stas. Quiteria y Julia, vgs. y mrs.

Máxima.—Es muy difícil designar cuál es el más culpable, si el murmurador ó el que le escucha.

(San Bernardo.)

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del Santo Hospital.—La exposición de S. D. M. mañana de 4 á 8 de la tarde y en los demás días de 6 y media á 8.

FUNCIÓNES RELIGIOSAS.

Cofradía de la Minerva.—Mañana á las 10 de la misma celebrará en la iglesia parroquial oficio y procesión del Smo. Sacramento; y an-

tes de la procesión tendrán lugar las rogativas por el pronto término de las guerras de Cuba y Filipinas.

Santo Trisagio.—Se cantará mañana en la misma iglesia á las 5 de la tarde.

Desde el lunes, día 17, el *mes de Maria* que viene practicándose en la iglesia parroquial á las 7 y media de la tarde, comenzará á las 8 menos cuarto.

EL CISMA GRIEGO

I.

En los actuales momentos de angustiosa prueba para los cristianos de Grecia, despiértase general interés por conocer con claridad y precisión las diferenciales de los cristianos de rito oriental, especialmente de los cismáticos griegos, con respecto á nosotros los occidentales católicos romanos; y no son ciertamente los más quienes hallen sobre esta tela satisfactoria doctrina. Probaremos de facilitarla á nuestros queridos lectores derramando algunas ráfagas de luz sobre el ancho campo que se pretende reconocer con indiscutible oportunidad; y entendemos poderse delimitar perfectamente planteando y resolviendo las siguientes cuestiones: ¿Dice lo mismo Iglesia Oriental que Iglesia Griega? ¿Son cismáticos todos los cristianos de rito griego? ¿Cabe conocer el origen y la síntesis histórica del cisma griego? ¿Los griegos cismáticos son además herejes? ¿Cuáles son los dogmas en que claudican? ¿Cuáles los ritos peculiares así de los griegos cismáticos, como de los griegos romanos? La tremenda desgracia que desde la consumación del cisma pesa sobre los griegos ¿es consecuencia ó castigo de la contumacia cismática? Veámoslo.

Cuestiones preliminares. Es preciso no confundir la Iglesia griega moderna con las Iglesias de la Grecia, fundadas por los Apóstoles, así en la parte de Europa, como Corinto, Pilipos, Tesalónica, etc., como en la parte de Asia, tales como Esmirna, Éfeso, etc. Durante los primeros siglos, nada había más respetable que la tradición de las Iglesias de la Grecia, la mayor parte de las cua-

les habían tenido por fundadores á los Apóstoles. Usase con frecuencia del calificativo genérico *de Oriente* para designar á la Iglesia Griega; pero hablando con propiedad, bajo el nombre de Iglesia oriental ó de cristianos orientales vienen hoy comprendidos: 1.º *los griegos cismáticos*; 2.º los jacobitas sirios, egipcios ó coftos y los etiopes; 3.º los nestorianos de la Persia y de las Indias; 4.º los armenios: casi todos separados de la iglesia católica desde muchos siglos.

La Iglesia griega se compone de cristianos cismáticos, sometidos en cuanto á lo espiritual al patriarca de Constantinopla y en cuanto á lo temporal á la dominación del Gran Señor. Están esparcidos en la Grecia propiamente dicha, y en las islas del Archipiélago, en el Asia menor y en otras regiones más orientales, donde gozan del libre ejercicio de su religión. Hay también muchas iglesias de ellos en Polonia, y la religión griega es la dominante en Rusia. Mas, en todas estas regiones y particularmente en Polonia existen asimismo cristianos unidos á la Iglesia Romana, los cuales sólo diferencian de los latinos en el lenguaje y otros ritos disciplinares.

El origen del cisma griego tuvo como mero principio ó causas ocasionales más notables la traslación de la silla imperial de Roma á Constantinopla, las pretensiones que esto hizo concebir respecto al Patriarcado constantinopolitano y la caída del imperio de Occidente, borrado por Odoacro en 476; pero la causa eficiente primordial, quizá exclusiva, que produjo el cisma fué el orgullo griego, encarnado principalmente en los emperadores de Oriente y en algunos patriarcas de Constantinopla. El orgullo produjo el rompimiento y el orgullo ha mantenido esa constante hostilidad que dura nada menos que once siglos, á prescindir de contadas interrupciones.

La historia del cisma de Oriente puede condensarse en los siguientes hechos. Unida estaba la iglesia griega ú Oriental á la de Occidente, reconociendo como jefe supremo al Romano Pontífice, hasta el siglo ix. Ocupaba en este siglo la sede de Constantinopla el sabio y virtuoso Ignacio, quien en cumplimiento de su deber, reprendió á Bardas, tío del emperador Miguel III y le negó la comunión; resentido aquél se aprovechó de la desmedida influen-

cia que ejercía sobre su sobrino para alcanzar que el emperador depusiera á Ignacio y nombrara en su lugar á Focio, hombre distinguido por su nobleza y erudición, pero ambicioso y pérfido, que en seis días pasó de lego á patriarca de Constantinopla. El papa Nicolas I, que sostenía con entereza á Ignacio, conociendo el dolo del intruso excomulgó á Focio, que siguió promoviendo nuevos escándalos hasta que el emperador Basilio, sucesor de Miguel expulsó á Focio y devolvió la silla á Ignacio. A la muerte de éste ya Focio se había captado á Basilio, el cual intercedió para que el papa Juan VIII nombrara á Focio patriarca de Constantinopla, como lo hizo creyéndose que con esto quedaría apagada toda tendencia cismática, y bajo condición de que se retractara públicamente delante de un concilio. Focio empero, apenas ocupó de nuevo la silla patriarcal obró con tal ingratitud y tan pérfidamente, que el papa se vió obligado á pronunciar con las manos sobre el Evangelio el anatema contra Focio y sus partidarios; y degradado, al fin, por el papa León VI hijo del emperador Basilio, murió Focio en un con vento donde había sido encerrado.

No murió con él todo su partido, que hizo recrudecer el cisma en tal extremo, que el patriarca de Constantinopla Miguel Cerulario, lanzando virulentas diatribas contra la doctrina y rito de Occidente, á pesar de la mediación del emperador y de la concluyente refutación de los latinos, provocó el que se excomulgaron mutuamente el Papa y el patriarca, quedando consumado el cisma.

Al flujo y reflujo de la inquieta mar semejan los vaivenes de los griegos á partir del siglo XII, ora marchando á mejor acuerdo por los deseos de los Comenos y esfuerzos de Gregorio X, ora volviendo al rompimiento con Andrónico II; ya los Paleólogos, temiendo por su existencia ante el peligro que les amagaba la Media Luna, buscan amparo en los Papas protestando sumisión y respeto, ya marchan por senda opuesta no alcanzando los socorros apetecidos: siempre de un lado el Papa llamándoles al redil, siempre de otro lado obstinándose el orgullo griego: admira el celo de Eugenio IV ganando al emperador y setecientos prelados y sacerdotes griegos, admira más la estupidez griega prestando oídos á Marcos de Éfeso, rompiendo de nuevo los lazos con la Iglesia Romana, y conjurando sobre sí el justo castigo que les predijo Nico-

lás V y cae sobre ellos á mediados del siglo xv en que Mahometo II asalta Constantinopla y borra del mundo al griego imperio.

Bajo la dominación de los turcos, en tal estado de opresión quedó la iglesia griega, que sólo por conducto de misioneros y la intervención de los representantes de las potencias seculares podían entablarse negociaciones para la unión á la iglesia latina. Los protestantes intentaron utilizar en su favor esta intervención para introducir sus errores en la iglesia griega; pero Pedro Mogilas, metropolitano de Kiow, compuso una impugnación de aquellos errores, á cuyo escrito dieron el carácter de símbolo ó confesión de fe las firmas de los cuatro patriarcas y muchos obispos que lo adoptaron como expresión de la verdadera doctrina de la iglesia de Oriente. Su constitución actual se ha fijado con mucha exactitud por varios reglamentos que la Puerta Otomana ha confirmado con sus decretos.

En Rusia el autócrata Pedro I en 1721 instituyó el *Santo Sínodo*, reconocido por el mismo patriarca de Constantinopla como consejo permanente, que obra bajo la autoridad de los Czares.

En el nuevo reino de Grecia ha servido de modelo la constitución eclesiástica de Rusia: la Real Cédula de 4 Agosto 1833, con la adhesión de los obispos, ha separado la administración de la Iglesia de toda conexión con el patriarca, y reconoce la autoridad real por conducto del ministerio eclesiástico.

Tales son las fuentes de la actual doctrina de la iglesia griega.

El concretar esta doctrina y el rito griego bien requiere, cuando menos, otro artículo.

APARICIÓN DE OTRA ESPECIE EN LA FAUNA DE ESTA COMARCA.

Todas las especies así animales como vegetales tienen su área de habitación propia, que está en relación con las circunstancias climáticas, medios de alimentación, etc., con que la Providencia al crearlas las ha rodeado, y así no es de extrañar llame la atención de los

naturalistas cualquier etralimitación que se observe en las providenciales leyes que rigen á la Creación.

Nos referimos á la aparición en esta comarca de algunos años á esta parte del *Erizo*, *Erinaceus europeus L.*, en catalán *Erissó*, animal de la familia de los insectívoros, que si bien crece en abundancia en España y las Baleares, tiene señalada para su habitación, la región mediterránea.

Consultado el Catálogo manuscrito que de la Fauna de este país, escribió nuestro ilustre abuelo el Dr. D. Francisco Bolós, en la sección de vertebrados á que corresponde, no consta dicha especie.

Preguntadas varias personas de edad y de más ó menos observación, sobre la presencia de tal animal, han ignorado todos su existencia en la comarca.

El primer ejemplar de esta especie que vimos en el país, lo fué en el coche de la línea de Gerona, traído por unas señoras de San Juan las Fonts, con el objeto de aclimatarle en su jardín, para limpiarlo de insectos dañinos.

Posteriormente supimos que un propietario amigo dió caza á un individuo de esta especie en el Valle de Bianya, dándonos cuenta de tal hallazgo por la sorpresa que le causó un animal para él desconocido. Poco tiempo después se vieron en el mismo Valle otros individuos.

En San Feliú de Pallarols se cazaron dos individuos que vivos se guardaban para remitirnoslos, pero en el entretanto de su cautiverio, tuvieron traza de recobrar su libertad.

Se nos presentaron poco después dos ejemplares, macho y hembra, muertos por un pastor en la montaña de San Valentín y que los adquirió un aficionado á embalsamar.

Y últimamente, en esta primavera, otro pastor en Montolivet dió violenta muerte á una hembra con siete fetos perfectamente desarrollados.

Bastan, pues, estos datos para probar que esta especie se ha introducido en el país y que apesar de que los elementos zoográficos no son para ella los más apropiados, su providencial instinto le habrá depurado la manera de precaverse en la estación rigurosa de los fríos, que es el elemento que más le puede molestar.

Y al contemplar el trágico fin que ha cabido á estos primeros erizos, como sucede casi siempre á las Aves de paso, y á otras muchas especies, animales indefensos y benéficos á la Agricultura; nos atrevemos á llamar la atención de las personas ilustradas para que en la esfera de su acción, condenen este prurito que sienten muchos labra-

dores, de destruir tantas especies animales que han sido creadas más que para embellecer la Naturaleza, para su particular beneficio.

R. B.

CONVERSACIONES DE VIAJE

En un vagón de segunda clase sostenían con dos monjas de la caridad, dos caballeros, el siguiente diálogo:

—Ustedes son ángeles dedicados al socorro y alivio de la humanidad doliente, y las únicas monjas que yo comprendo.

—Sí, añadió el compañero, porque las otras son miembros que en la familia pudieran servir mejor, siendo buenas esposas y excelentes madres.

—Miren VV., señores, dijo una de las hermanas; cada institución que el Señor ha hecho surgir en cada tiempo, nacidas todas al calor del catolicismo, ha sido, seguramente, para remediar las necesidades de aquella época. Y, cuál más necesitada que la nuestra de seres que dediquen su vida entera á sólo alabar y bendecir al Criador, cuando son tantos los que le olvidan, le blasfeman y volverían á crucificarle? ... Créanme VV., las comunidades religiosas son los auxiliares incesantes de los Obispos, los párrocos y todos los ministros del Señor.

—¡Magnífica teoría, para quien la práctica le ha puesto duro de pelar! ¡Bonitos están los *curas*!... Ellos que debían dar luz, apagan la vela.

Al llegar á este punto, otro caballero que iba en la división inmediata, espalda con espalda del que acababa de hablar y al que por fuerza tenía que oír, se volvió del lado de éste y con mucha cortesía dijo:

—Señores, ¿me permiten VV. *tomar vela en este entierro*, ya que de *luces* han hablado?

La pregunta hizo gracia y le contestaron tendrían mucho gusto en oírle.

—Pues, comienzo diciéndoles á VV., aunque no sé como se llaman ni tengo el honor de conocerles, que adivino su profesión, la vida que VV. llevan y la que llevaron sus padres.

—¿De veras? preguntó uno, y su amigo añadió:

—¡Hombre, esto sí que es gracioso! Hable usted.

Las monjas sonrieron presintiendo que alguien venía en su ayuda. Nuestro buen hombre continuó de esta manera:

—Señores, no se necesita ser muy lince para conocer que son VV. unos honrados caballeros y labradores.

—Muchas gracias: en efecto, así es.

—Prosígamos. Los padres de ustedes eran los primeros en levantarse por la mañana, teniendo buen cuidado de que los criados hicieran su pequeña oración antes de salir al trabajo. Después asistían á misa diariamente, á las doce rezaban el *Angelus*, al ponerse á comer bendecían la mesa, y de ella no se levantaban sin haber dado gracias. En el trabajo no permitían cantares indecentes, y si alguno blasfemaba era despedido inmediatamente. A la vuelta del campo, y antes de cenar, rezaban el santo Rosario, con su esposa, hijos y todos los criados, y al dar el toque de ánimas se encomendaban á Dios, con tres Padre-nuestros á los difuntos, y... cada mochuelo á su olivo. Al día siguiente vuelta á lo mismo, menos los días festivos, que no se trabajaba, si no era en las épocas de siembra ó recolección, y competentemente autorizados por el párroco, y en cambio asistían, jóvenes y viejos, amos y criados, á la misa mayor y á vísperas, y después se jugaba á la pelota, al tiro de barra, á correr, etc., etc., y aquella gente estaba en disposición de volver á empapar de sudor la tierra, porque había oído la palabra de Dios, y orado y divertídose inocentemente.

Dejo á un lado las limosnas que hacían, las diferencias de familia que arreglaban, los enfermos jornaleros á quienes sortenían y el buen ejemplo que daban, por regla general, aquellos ricos propietarios antecesores de ustedes.

—Todo eso es muy cierto. Así se vivía en nuestro pueblo.

—Veamos la vida de hoy, y dispensen VV. si el *retrato es duro de líneas, aunque muy parecido*. Madrugan VV. poco ó nada. Dan pocas vueltas por el campo, unas veces por negligencia y otras por temor, pues no abundan los amigos. En la iglesia brillan muchas veces por su ausencia, y eso de la misa diaria les parece *antidiluviano*. El rezo de las oraciones, de las ánimas y del Rosario se perdió hace muchos años. En cambio, hemos *ganado* el trabajo del domingo, que echa á perder las labores del lunes. Y ya el rico propietario no tiene por su mejor amigo al cura ¡qué atrocidad!... le llamarían *neo, oscurantista, carca*; ni se reunen en la casa del boticario para jugar un tresillo, ¡qué cursería!... ahora ya tienen VV. un casino en cada calle, uno para cada partido político y dos ó tres de baja estofa para la gente del pueblo, y todos ellos entre sí odiándose con una *encantadora fraternidad* de lo más *edificante*!...

Y en esos ilustrados centros, dignísimos competidores de las tabernas, que han aumentado hasta haber una en cada esquina, abundan los periódicos de todos matices, menos los católicos, y en vez de leer

el santo del día, como hacían sus mayores, beben VV. á grandes sorbos, diariamente, un veneno más ó menos activo, más ó menos rebozado en plateadas píldoras, pero que poco á poco se va infiltrando en su ser, destruyendo la antigua naturaleza, y predisponiendo la nueva á ver una farsa en la religión, un explotador en cada sacerdote, un instrumento en la mujer, una carga en los hijos, una fatiga en la heredad, una acémila en el bracero, un lugar de placer en el mundo y un vacío en la eternidad.

Y como VV. no mamaron esto, ni VV. dejan de sentir en el fondo del alma el recuerdo de aquello, para vivir á la moderna necesitan VV. *refrescar* su alma con el fuego de las infinitas concupiscencias de tanta lectura impía, creyendo, es decir, afanándose por creer, que de todo tiene la culpa una religión que creen tiránica, y es el único sostén del alma, único camino seguro y única puerta del cielo.

Y respecto á política, es preciso muchísima *libertad* para extirpar de raíz el *odioso despotismo*, y...

—Verdad, verdad: todo eso es cierto.

Dipénsenme VV., caballeros; quizás son VV. la excepción, pero por serio, precisamente, afianza la regla general.

Ahora bien; la consecuencia lógica del *progreso indefnido*, el cual es dilatadísimo é *incitante campo* de hermoso *verdor* para todos, ha hecho que, mientras el propietario, olvidado de Dios, se ha ido por los *trigos* del demonio, el pobre y el bracero se dejan ir viento en popa por las *viñas* de Lucifer. Claro: unos cuantos vividores dijeron que la Iglesia era una *mano muerta*, y tomaron sus bienes con *manos vivas*. Vé el pobre, ahora, que estas *nuevas* manos tienen poco *movimiento* para hacer limosnas, y como nada ganó con el cambio, las considera muertas también, y como no teme á Dios, que se lo han *sacado del cuerpo*, cree que sus manos serán más vivas, y aspira á *desamortizar* la propiedad particular con la notable diferencia de hacerlo en menos días, con formas menos corteses, y con un tufillo de pólvora, aguardiente, petróleo, dinamita y otros *comestibles*.... que, ya! ya!!!...

Con que, ojo, señores, mucho ojo, que los tiempos son muy *recios* y allá arriba *se hila muy delgado*.

—Verdad grandísima. Hemos llegado al pueblo. Amigo, venga esa mano. Aquí tiene V. su casa.

—El Señor la prospere y la libre del *ciclón que ya ruge*.

L. A. DE S.

VARIEDADES.

I

En el festín sonoro
rompí la copa de oro
que de placer insano
con temblorosa mano
la juventud llenó.

Rompíla en cien pedazos;
y los floridos lazos
de amores terrenales,
trocáronse en dogales
que la vejez tejió.

II

¡ Dichosa edad pasada !
¡ Cuán pronto malograda
tu espléndida hermosura
cayó en la noche oscura
que devoró tu luz !

¿ Qué importa ? De tus vivas
auroras fugitivas,
surgió lo que no pasa,
la lumbre que no abrasa,
¡ la sombra de mi Cruz !

ALFREDO SUÁREZ DE LA ESCOSURA

Reforma en la medición del tiempo.

El afán de innovar no se detiene ante nada.

Ahora tratan los franceses de reformar la medida del tiempo, aplicando á ella el sistema decimal.

Un diputado oranés, á quien secundan varios periódicos, propone que el día se divida en diez horas, la hora en cien minutos y el minuto en cien segundos.

La única razón que se ha encontrado hasta hora para justificar el cambio es que las operaciones aritméticas de multiplicación y división del tiempo se harían con mayor facilidad.

Los reformadores no dicen si el año deberá también dividirse en diez meses, ó seguiremos contando doce, á pesar del sistema.

SECCION DE NOTICIAS.

Hemos leído en varios periódicos de esta Provincia que los PP. Escolapios de Olot se encargan de la Escuela elemental vacante por traslado del que la desempeñaba. Deseosos de saber si tan grata noticia era cierta, nos hemos informado, y persona respetable y que tiene obligación de saberlo, con la ingenuidad que le es característica, nos ha dicho textualmente lo siguiente: «La prensa, según veo, se despacha como siempre á su gusto, yo nada sé con certeza, el que ha

de resolver, nada ha resuelto aún, y dudo que el expediente enviado á Madrid se resuelva en sentido favorable á los PP. Escolapios, y hasta extraño y siento vivamente que la prensa se haya adelantado tanto publicando noticias que por ahora carecen en parte de fundamento.»

Excusado es decir que por nuestra parte nos alegraríamos de que las noticias dadas por la prensa resultaran ciertas.

En el local de costumbre desde el 14 al 21 de los corrientes y horas de 8 á 12 de la mañana tendrá lugar la cobranza de las contribuciones territorial é industrial.

Ha llegado á nuestra Redacción la noticia de que recorre los pueblos de esta Comarca una joven de aire místico que, diciendo ser una Hermana de la Caridad que ha regresado de Cuba, procura sacar lo que puede de los campesinos contándoles patrañas. Una persona fidedigna nos ha contado algunas de las farsas urdidas por la aludida mujer, cuyas víctimas son, por lo general, las familias que tienen alguien en Cuba.

Cortamos de un periódico:

« Casos de longevidad.

» Cuatro hermanos, hijos de Camprodón, suman la respetable cifra de trescientos cuarenta años. Su numerosa prole bastaría para fundar una colonia, pues cuentan con veinte y un hijos, sesenta y dos nietos, veinte y ocho biznietos y tres tataranietos.

» Gozan de robusta salud y perfectos sentidos lo que hace presumir que llegarán á centenarios. »

Hemos recibido la comedia titulada *L' hereuhet de la ferreria*, arreglada á la escena catalana por J. Vidal y Jumbert, y publicada recientemente. Es una obra recomendable por su moralidad, y puede representarse en los Centros Católicos.

Felicitemos al señor Vidal y Jumbert y le agradecemos el ejemplar que se ha servido remitirnos.

El domingo pasado, conforme lo anunciamos, tuvieron lugar las elecciones de concejales, que por causa de una pequeña oposición á la candidatura que circuló el día anterior, estuvieron algo animadas.

El resultado definitivo fué el siguiente:

DISTRITO PRIMERO.

D. Pedro Llosas Badía	elegido por.	116 votos.
D. Francisco Deu Graboleda	»	»	42 »

DISTRITO SEGUNDO.

D. José Saderra Mata	elegido por.	204 votos.
D. Luís Bolós Saderra	»	»	203 »
D. Francisco Daudí Aulí	»	»	123 »
D. Juan Monsalvatje Fossas	»	»	110 »

DISTRITO TERCERO.

D. Joaquín Casabó y Puig de la Bellacasa	elegido por.	121 votos.
D. Jaime Sala Seret	»	»	78 »
D. Alberto Gratacós Boada	»	»	45 »

Con motivo de la llegada del general Polavieja á Barcelona, el Círculo Tradicionalista de esta villa envió al citado caudillo el despacho telegráfico siguiente:

« General Polavieja.—Barcelona.

» El Círculo Tradicionalista de Olot, prescindiendo de divergencias políticas, felicita calurosamente al general español que en Filipinas reverdeció los laureles de nuestra gloria militar, aplastó al masonismo, enemigo de nuestra fe y nuestra patria, y proclamó lealmente la necesidad de volver á los antiguos procedimientos coloniales y de abandonar una centralización absurda y el inmoral sistema administrativo que nace del corruptor liberalismo.

» El presidente, *Francisco Daudí.*»

El miércoles último, en la iglesia del Sagrado Corazón de María, profesaron dos religiosas, predicando el Rdo. Dr. Sala, Pbro.

Tanto el sermón, como la parte musical del solemne Oficio que se celebró, dejaron muy complacidos á los concurrentes.

En la noche del 13 al 14 del corriente fueron robados de la iglesia de San Pedro las Presas, tres copones de plata, uno de los cuales contenía las sagradas formas que se hallaron esparcidas por el templo. Fueron también sustraídos dos bordones de metal blanco.

Los homenajes que mañana por ser domingo tercero de mes se dirigirán á Jesús Sacramentado, recíbalos S. D. M. en desagravio de tan lamentable profanación y sacrílego robo, cuyos criminales autores no han sido habidos á la hora en que escribimos estas líneas.

El domingo pasado el Sr. Gurt dió en el Centro de Católicos una variada sesión de prestidigitación y *anti-espiritismo*, que hizo las delicias de la numerosa concurrencia.

El sábado próximo pasado llegaron á Barcelona procentes de Cuba los soldados naturales de esta Provincia: Juan Pellisa y Sois, de Castellón de Ampurias; Domingo Costa y José Carbó, de Gerona; ingresando los dos primeros en el Sanatorio Provincial y el último en el de la Cruz Roja de dicha ciudad.

El domingo llegaron á la misma ciudad, viniendo también de Cuba, Pedro Romeu, de la Escala y Francisco Reixach, de San Juan las Fonts. Ambos fueron destinados al Sanatorio de la Diputación provincial.

Hemos recibido el número de 1.º de Mayo de *La Juventud*, revista ilustrada internacional, especialmente hispano-americana-filipina, que se publica en Barcelona, cuyo sumario es el siguiente: La juventud universitaria: III.—La cruz y la espada en las colonias españolas: 3.º Prosiguen los descubrimientos hacia Occidente.—El fin del Estado según las escuelas individualistas, socialistas y armónicas (continuación).—A la Resurrección del Señor (poesía). *Crónica de las «Congregaciones Marianas»* Extracto de las Efemérides de la Congregación Mariana de Barcelona.—La cruz del misionero (poesía).—Colegio de Estudios Superiores de Bilbao.—El Doctor eximio.—Bibliografía.—¡Libertad! (poesía).—Relaciones, leyendas y ejemplos: El joven ruso en París.—Misceláneas recreativas.

CORRESPONDENCIA.

Señor Director de EL DEBER.

Barcelona 12 de Mayo de 1897.

El jueves, 6 del corriente, el Iltre. Colegio de Notarios del territorio de esta Audiencia solemnizó la festividad de su santo Patrono, San Juan Evangelista, y conmemoró el 502 aniversario de su fundación, con una función religiosa celebrada en la iglesia parroquial de San Agustín, en la que se cantó por segunda vez en nuestras iglesias la misa á cuatro voces del P. Luís de Victoria, compositor español de la escuela clásica del siglo xvi, *O quam gloriosum est regnum*, por una

nutrida masa coral, predicando el panegirico el Rdo. P. Francisco Esteve, S. J., quien hizo hincapié en el carácter eminentemente religioso de nuestro derecho regional, sintetizado en tres instituciones: la del testamento sacramental, la de los herederos de confianza y la facultad de otorgar testamentos de que disfrutaban los párrocos del Principado. Asistieron á tan solemne acto la Junta directiva, gran número de colegiados y representaciones de las autoridades y corporaciones oficiales.

Se activan los preparativos para recibir dignamente al Excmo. señor Marqués de Polavieja que llegará en la madrugada del jueves, dirigiéndose en primer término á la Catedral Basílica donde se cantará un solemne *Te Deum* á toda orquesta seguido del santo sacrificio de la Misa. En el embarcadero de la Paz se levanta con toda premura un arco de triunfo y en el ex-palacio del Gobernador de la Ciudadela se disponen las lujosas habitaciones que el Ayuntamiento reserva para su estancia.

Se han verificado en la fecha fijada por la ley, segundo domingo de Mayo, las elecciones para la renovación de la mitad del Cabildo municipal de nuestra gran urbe, sin que haya ocurrido incidente alguno digno de notarse, y resultando victoriosa sin intervención del sufrido cuerpo electoral una abrumadora mayoría ministerial.

Los obreros del Patronato de San José terminaron el domingo último con una concurridísima Comunion general el triduo dedicado al Santo Patriarca en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús. Por la tarde del mismo verificóse una solemne sesión en su grandioso local de la calle de Provenza.

S.

RELACION DE LAS DEFUNCIONES Y NACIMIENTOS que se han registrado desde el día 7 al 13 del actual en la Parroquia de San Esteban de Olot.

DEFUNCIONES.

<i>Día.</i>	<i>Nombre y apellidos.</i>	<i>Domicilio.</i>	<i>Estado.</i>	<i>Años.</i>
9	Magín Torrent Vila.	C. del Carmen	viudo	66

Niños, 1. —Niñas, 1. —TOTAL, 3.

NACIMIENTOS.

Niños 5. | Niñas 2. | TOTAL 7.

NOTAS METEOROLOGICAS.

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE LA SEMANA

BARÓMETRO ANEROIDE

Presión máxima.	741 m.
Presión mínima.	735 m.

TERMÓMETRO.

Temperatura máxima.	25° c.
Temperatura mínima.	6° c.
Vientos dominantes.	N. y S. O.
Estado del cielo.	Cubierto.
Lluvias (cantidad de agua)	6'4 m. m.
Otros fenómenos.	Lloviznas y nieblas.

Mercado de Olot.

10 de Mayo.

Trigo.	18	Ptas.	Habichuelas.	20 á 21	Ptas.
Mezcladizo.	16 á 17	»	Habas.	14	»
Maíz.	10'25	»	Patatas (carga).	10 á 12	»
Alforfón. (Fajol).	10'50	»	Huevos (docena).	0'65	»
Mijo.	12	»	Paja.	3'25	»

Mercado de Gerona.

8 Mayo.

Trigo.	18	Ptas.	Habichuelas.	21	Ptas.
Mezcladizo.	16	»	Judías.	19	»
Maíz.	13	»	Habas.	14	»
Mijo.	12	»	Legumbre.	9	»
Panizo.	9'50	»	Huevos (docena).	0'95	»

SECCION AGRICOLA Y COMERCIAL.

Sulfatado de los viñedos

Estamos en la época más apropiado para empezar la operación del sulfatado en los viñedos, y si bien la producción del vino en esta comarca, no entra en los cálculos del rendimiento de sus productos principales, tampoco puede ignorarse que aunque cosecha secunda-

ria, se hace sentir su falta afectando á sus intereses y en especial á los de las clases proletarias.

Creemos que en general los propietarios de este país han descuidado este problema del saneamiento y replantación de las vides; á ellos les atañe primero este trabajo, pues que su mayor capacidad les permite hacer ensayos que siempre ocasionan algún dispendio, á los cuales no puede contribuir muchas veces la clase simplemente agrícola.

A la vid le sucede lo que á un enfermo atacado de fuerte anemia y ya sin fuerzas para respirar, con las varias enfermedades causadas por los hongos parasitarios, en especial por la conocida y más extendida el *Mildiu*, que atacando de preferencia las hojas, órganos de su respiración, la detiene en su desarrollo, la debilita en extremo y paulatinamente atenta á su vida, privándole luego de su existencia, así como sucedería al enfermo en comparación si le faltara ó se denegara al saludable medicamento que puede retornarle á sus primitivas fuerzas.

La experiencia ha sancionado ya por repetidas observaciones, que las enfermedades parasitarias que afectan hoy á la vid, ceden y se detienen, aplicando sobre ella, disoluciones de las sales cúpricas.

Es pues de recomendar que se sulfaten los pocos viñedos existentes, para preservarlos de fatal desenlace y que se procuren nuevas plantaciones de las variedades menos afectas á las enfermedades, que en realidad existen, prescindiendo de las varias vides americanas que si bien dan excelente resultado, exigen una serie de cuidados á que no están acostumbrados nuestros labradores, y se podrá así retornar al país este producto agrícola cuya falta tanto perjudica.

Son muchas las fórmulas que se emplean para el sulfatado, pero una de las más usuales y de más fácil arreglo es la llamada *Caldo Bordalés*, que á continuación transcribimos:

CALDO BORDALÉS

Sulfato de cobre.	Kilog. 1
Cal piedra.	» 0'500
Agua.	Litros 100

Se disuelve la cal en una vasija y el sulfato en otra; luego se echa la disolución de la cal dentro de la del sulfato, no la de éste en la de la cal.

En la segunda operación se dobla la cantidad de sulfato de cobre y de la cal con igual cantidad de agua.